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Aufstellung der Vereinsmitgliederzahlen 
zum 57. LV-Tag in NeustadtIWeinstraße 

(Stimmzahlen: je angefangene 50 Mitgliederzahlen =1 Stimme) 

Verein Mitgl. Stimmen Verein Mitgl. Stimmen Verein Mitgl. Stimmen 
001 164 4 057 26 1 110 26 1 
002 24 1 058 29 1 111 21 1 
003 52 2 059 53 2 112 107 3 
004 17 1 060 58 2 113 3 1 
005 68 2 061 98 2 114 34 1 
006 72 2 062 49 1 115 22 1 
007 17 1 063 29 1 116 59 2 
008 70 2 064 215 5 117 15 1 
009 76 2 065 24 1 118 9 1 
010 98 2 066 36 1 119 45 1 
011 55 2 067 31 1 120 18 1 
012 98 2 068 65 2 122 119 3 
013 38 1 069 8 1 123 8 1 
014 30 1 070 63 2 125 21 1 
015 132 3 071 33 1 126 25 1 
016 30 1 072 123 3 127 201 5 
017 74 2 073 65 2 129 133 3 
018 58 2 074 24 1 130 68 2 
019 169 4 075 24 1 131 10 1 
020 200 4 076 54 2 133 31 1 
021 38 1 077 91 2 134 21 1 
023 85 2 078 63 2 135 32 1 
024 95 2 079 124 3 136 144 3 
026 15 1 080 20 1 137 20 1 
027 111 3 081 128 3 138 20 1 
029 113 3 082 85 2 139 29 1 
031 496 10 083 99 2 140 33 1 
032 27 1 084 17 1 141 60 2 
033 86 2 086 12 1 142 30 1 
034 103 3 088 17 1 143 78 2 
035 189 4 089 11 1 144 49 1 
036 85 2 090 14 1 145 21 1 
037 63 2 091 117 3 149 44 1 
038 24 1 092 65 2 150 12 1 
039 48 1 093 42 1 151 27 1 
040 45 1 094 86 2 152 28 1 
041 97 2 095 41 1 153 45 1 
042 87 2 096 41 1 154 84 2 
043 218 5 097 161 4 157 24 1 
045 247 5 098 36 1 159 107 3 
046 25 1 099 50 1 160 18 1 
048 258 6 101 41 1 161 21 1 
049 8 1 102 25 1 163 43 1 
050 31 1 103 60 2 165 16 1 
051 28 1 104 9 1 166 45 1 
052 75 2 105 46 1 167 29 1 
053 59 2 106 12 1 168 14 1 
054 76 2 107 39 1 169 11 1 
055 19 1 108 59 2 170 6 1 
056 31 1 109 5 1 199 256 6 
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Vereins- und Mitgliederentwicklung seit 1951  
Jahr Vereine Mitglieder Jahr Vereine Mitglieder 

31 . 12.1951 (27+18=45) 3000 31.12.1985 153 14446 

31 . 12. 1952 49 3180 31 . 12.1986 154 14544 

31. 12. 1953 50 3300 31.12.1987 156 14578 

31 . 12. 1954 51 3470 31.12.1988 157 14663 

31 . 12. 1955 56 3770 31 . 12. 1989 158 14614 

31 . 12. 1956 59 4380 31 . 12.1990 159 14636 

31 . 12. 1957 65 4460 31 . 12. 1991 160 14996 

31 . 12. 1958 67 4800 31.12. 1992 160 14936 

31 . 12. 1959 68 5275 31 . 12. 1993 160 15011 

31 . 12. 1960 70 5670 31 . 12. 1994 161 14879 

31 . 12. 1961 73 6050 31.12.1995 163 14980 

31.12. 1962 78 6650 31.12. 1996 163 14736 

31.12.1963 83 7920 31.12.1997 163 14343 

31.12.1964 82 7900 31.12.1998 162 14010 
31.12.1965 83 7920 31.12.1999 163 13597 

31 . 12.1966 83 8200 31.12.2000 161 13155 
31.12.1967 85 8900 31. 12.2001 160 12893 
31 . 12. 1968 92 9300 31.12.2002 160 12199 
31.12.1969 94 9450 31.12.2003 157 11849 
31.12.1970 98 9800 31.12.2004 159 11523 
31.12.1971 104 10003 31 . 12. 2005 153 10814 
31 . 12.1972 106 10043 31.12.2006 151 10369 
31 . 12. 1973 111 10018 31.12.2007 149 9849 
31 . 12.1974 117 10289 31.12.2008 149 9292 
31 . 12. 1975 123 10611 31 . 12. 2009 148 9134 
31 . 12. 1976 126 11102 

31 . 12. 1977 133 11603 

31 . 12. 1978 136 12079 

31 . 12. 1979 141 12678 
31.12. 1980 145 13400 

31.12. 1981 146 14067 

31.12.1982 149 14407 

31.12.1983 151 14453 

31.12.1984 152 14541 
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Landesverband  
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.  

im Bund Deutscher Ph,tatellsten eV 

Vorläufige Bilanz I Vermögensstatus per 31.12.2009 

8..Jr..1lLiI 2008 2009 ~ 2008 2009 

Anlagevermögen 

Bewegliches Anlagevermögen: 

Kapital per 1.1. 
+ Gewinn 
Kapital 31.12. 

218.959,78 € 

~ 
219.180,69 € 

219.180,69 € 

~ 
219.417.33€ 

Rahmen 
Geschaftsausstattung 
GWG Sammelposten 

I,OO € 
2.073,OO € 

335.00 € 

I,OO€ 
1.061 ,OO€ 

384 .00€ 

Rücklagen 

Wertberlchtigungen auf Forderungen 

118.975,41 € 

310,00 € 

130.475,41 € 

310,00 € 

Finanzantagen Rückstellungen 35.454,00 € 43.854,00 € 

Kurzfristige Geldanlagen 
Sparkassenbriefe 
Inhaberschuldverschreibung 

96.801 ,14 € 
160.000,00 € 
96.740.00 € 

144.247,84 € 
130 000.00€ 
96.740,00 € 

Verbindlichkeiten ~ 2Ali1.l!ti. 

Umlaufvermögen 

Portobestand 
Bestand Verkaufsware 
Bestand Sonstiges 

439,40 € 
5.744,35 € 

-E 

674,45 € 
5.216.80 € 

680.50E 

KSSK Speyer 
Skto. Oggersheim 

1.132,75 € 
1.948.42 € 

1.549,43 € 
1.973.02€ 

Debitoren allgemein 
Sonstige Forderungen 

7.399.76 € 
6 ,955,01 € 

5,768.92€ • 
7.299,1 0 € 

Rechnungsabgrenzungsposten ~ 922.§li. 

mw.§ll. m ,51ß.lti. ~Z~, Z1 2 , 85 t: m, ~16,5.ti. 

• hierin sind 1573,59 Ii Beitrags- und ähnliche Forderungen enthalten (Wirtschaftsjahr 2009) 

~ Die Bilanz rar das Wirtschaftsjahr 2009 Ist hinsichtlich der noch nicht erfolgten Kassenprüfung vorlaufig. Die Bilanz 2008 wurde 
bereits in SÜDWEST AKTUELL Nr. 234 veröffentlicht und wird hier ergänzend dargestellt. 

Ebertshaim, 31 .12.2009 
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Landesverband  
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e.V.  

im Bund Deulscher Philalelislen o v. 

Vorläufige Gewinn· ynd Verlustrechnung 2009 

~ 2008 2009 ~ 2JlQ8 2009 

Beilräge an BDPh 82.795,50 € 79.584.62 € Beilräge 135.170,00 € 128.933,00 € 

Sachkosten LV-Aktuell 
Sachkoslen Rahmen 
Ehrenzeichen. Urkunden usw. 
LV-Handbuch 

13.391.34 € 
2.000,00€ 
1.213.40 € 

-E 

12.931,74 € 
40,00€ 

4 .992,97 e 
3.082,99 € 

Anzeigen LV-Aktuell 
Verkaufsware 190/0 

6.417.19€ 
3.983,61 € 

7.034 ,57 € 
3.020,75 € 

LV-Tag 
Regionaltage 
BDPh-Veranstaltungen 
Tag der Briefmarke 

Zuschüsse Werbesch.lAusstellungen 
Zuschuss Jugend 
Zuschuss Vereinsjubiläen 

5.478,55 € 
-E 

747,63 € 
2.097,88 € 

15,330,00 E 
1,800,00 € 

225.00 € 

-€ 
225,00 E 

1.766.63€ 
1.258,00e 

19.240,00 € 
1.800,00 € 

50,00 € 

Stiftungszuschüsse 

E~Ose 7% 
Erlöse 19% 
Tag der Briefmarke 

15.775.oo€ 

2.543,38 € 
1.479.58 € 

12.500,00 € 

19.800 ,00 € 

859,69€ 
84,04 € 

12.500,00 € 

Pooo 
Telekommunikation 
Büro- und Verwallungsbedarf 
Miete 
Sachkoslen Inlernet 
Koslen fOr Sieuerberater (DATEV) 
Bildung von Rücklagen 

3.809,99 € 
1.748,44 41 
2.489,18 € 

736,32 € 
651 ,26 € 

5.225,35 € 
14 .000,00 € 

2.688,03€ 
1.330,81 € 
2.53Q,98 € 

736,32 € 
156,56 € 

4.291 ,65 € 
11 .500,00€ 

Zinserträge 

Spenden 

14.652,72 € 

305,00 € 

11 .820,77 € 

2OO,00 € 

Reisekosten allgemein 10,290,10 € 7.244,38 € Erhallene Skonll 77,10€ 212,81 € 

Seminarkosten 
Reisekoslen Mobiler Beralungsdiensl 
Sachkosten Mobiler Beratungsdiensl 
Philatelistischer VortragSdienst 
ÖffenUichkeitsarbeil 
Milgl.Werbeprämien 

2.996,3OE 
2.463,98 € 

-€ 
957,11 € 

4 .509,00€ 
1.325,00 41 

3.797,99 € 
2.528,50 € 
2.663,31 € 

794,60€ 
6.445,92 € 

227 ,31 € 

außerordentliche und 
periodenfremde E~räge 

Sonstige Erträge 

-€ 

il.222..1.1..f. 

475.55 € 

llZ2.lll. 

Versicherungen 
AushilfslOhne und Lohnsleuer 
Sonslige Kosten 

2.349 ,26 e 
71 5.25 e 

11,038,12€ 

41 8,18 € 
572,85 € 

10.821 ,37€ 

außerordenlliche Aufwendungen 2,529,32 € 107,50 € 

Nicht abziehbare Vorsteuer 3.226 ,76 € 2.751,77 € 

StOckzinsen 1.711 ,11 € -€ 

Abschreibungen 2.484,17€ 2.243.40 € 

Wareneingang 1.989.46 € 633,33 € 

Jahresergebnis 22Q.W ~ 

~g~ 5~5.§li. ~.lU ~Q2 525 6U .1§.9 Zl3 35t: 

~ Die Gewinn- und Verlus\rOchnung 2009 ist hinsichllich der noch nichl erfolglen Kassenprüfung vorläufig , Die G+V-Rechnung 2008 
wurde bereils in SÜDWEST AKTUELL Nr. 234 veröffenllichl und wird hier ergänzend dargestellt 

Ebertsheim, 31.12.2009 
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Landesverband  
Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e. V.  

im Bund Deutscher Philatelisten e.V. 

Vorläufiger Etatplan 2010 I 2011 

~ w.o Zlill .Ertrag w.o Zlill 

Beiträge an BDPh 78,0 110,0 Beiträge 123,0 150,0' 

Sachkosten LV-Aktuell 
Sachkosten Archiv und Rahmen 

13,1 
0,1 

13,1 
0,1 

Anzeigen LV-Aktuell 
Rahmenausteihungen 

6,0 6,0 
0,0 0,0 

Ehrenzeichen, Urkunden usw. 2,5 5,0 Verkaufsware (Abzeichen, Urkunden etc.) 3,0 3,0 

Landesverbandstag 
Regionaltage 
BDPh-Veranstaltungen 
Tag der Briefmarke 

5,0 
0,5 
1,0 
1,5 

0,0 
0,5 
1,0 
1,5 

Stiftungszuschüsse (Ausstellungswesen, 
Seminare) 
Tag der Briefmarke 
Zinsertr.'!ge 

20,8 16,6? 
12,5 12,5 

8,1 8,1 

ZuschOsse WerbeSChauen/Ausstellungen 
Zuschuss Jugend 
Zuschuss Vereinsjubiläen 

22,1 
1,8 
0,8 

17,7? 
1,8 
0,5 

Sonstige Erträge 1.2 U 

Porti 
Telefon 
BOro- und Verwaltungsbedarf 
Miete 
Sachkosten tnternet 
Loseblatt 

3,0 
1,5 
3,0 
0,8 
0,2 
0,0 

3,0 
1,5 
3,0 
0,8 
0,2 
0,0 

Reisekosten allgemein 8,9 8,9 

Seminare 
Mobiler Beratungsdienst 
Philatelist. Vortragsdienst 
Öffentlichkeitsarbeit und allg. Werbekosten 

4,0 
2,5 
1,5 
8,6 

4,0 
2,5 
1,5 
7,5 

Versicherungen 
Aushilfslöhne und Lohnsteuer 
Kosten Steuerberater (DA TEV) 
Sonstige Kosten 

0,5 
0,6 
4,0 
3,8 

0,5 
0,6 
4,0 
4,0 

Nicht abziehbare Vorsteuer 
KOrper- u. Zinsabschlagsteuer 

3,5 
0,0 

2,4 
0,0 

Abschreibungen U. 2A 

5,0 .l9.M m.g l!§..<! 

• = vorbehaltlich der Zustimmung des LV-Tag zur Änderung der Höhe des LV-Beitrags 
? = Es wurde vom BDPh bereits eine Kürzung der Stiftungsmittel avisiert. In welchem Umfang sich dies auf die dem 
LV Südwest zustehenden Zuschüsse ab 2011 auswirkt, war zu Redaktionsschluss noch nicht bekannt. Hierdurch werden 
sich zeitgteich wahrscheinlich auch Auswirkungen in Bezug auf die vom LV SOdwest gewahrten Zuschüsse von 
Briefmarkenschauen, 1-Rahmen-Wettbewerbe und Rang 3-Ausstellungen ergeben. Im Etalplan wurden die entsprechenden 
Positionen für 2011 pauschal um 20% gegenüber den Vo~ahreswerten reduziert. 
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Bericht der Region Nordbaden für 2008 und 2009 

Große Veränderungen in den Vereinen, neue Gesichter im Landesverband, Beitrags-
erhöhungen und, wie die Jahre zuvor , der permanente Mitgliederschwund in den 
Sammlervereinen; das waren die am häufigsten genannten Themen bei meinen 
Vereinsbesuchen in den vergangenen zwei Jahren. 

Umso erfreulicher sind die Nachrichten über gut besuchte Großtauschtage. Schon im 
Januar war in Blankenloch der erste Großtauschtag in der Region ein voller Erfolg. Auch 
die Großtauschtage in Bruchsal und Mannheim, verbunden mit interessanten 
Werbeschauen, sind immer ein Garant für hohe Besucherzahlen. 

Im März besuchte ich das Regionaltreffen der INFLA-Berlin in Karlsruhe, welches 
allerdings dieses Jahr nicht all zu viele Besucher verzeichnen konnte. 

Die Landesverbandssitzungen in Großbettlingen und Bruchsal standen wieder im 
Terminkalender. Eine weitere Sitzung fand in Verbindung mit dem Landesverbandstag in 
Fellbach am 25. April 2008 statt. 

Nachdem die Internationale Messe Stuttgart Killesberg nach Sinsheim verlegt werden soll, 
wurde mit dem Sinsheimer Briefmarkensammlerverein ein Treffen organisiert, um eine 
Beteiligung des ortsansässigen Vereins zu erörtern. Der Sinsheimer Vorstand, Herr 
Zimmer vom BSV Schwaben, Herr Pelant und ich trafen uns am 21.Juli 2008 in Sinsheim. 
Für die gute Zusammenarbeit möchte ich mich bei allen Beteiligten herzlich bedanken. 

Am 15. März, 11. Oktober 2008, 28. März 2009 und am 3.0ktober 2009 hielten die Vereine 
der Region in Sandhausen und in Heidelberg-Rohrbach sowie in Ötisheim und 
Bietigheim/Baden erfolgreich die jährlichen Regionaltagungen ab. Für die Teilnahme und 
für die Unterstützung möchte ich mich nochmals recht herzlich bedanken. Für die 
Bereitschaft zur Austragung der Tagungen geht mein Dank an die Vorsitzenden Herrn 
Claus, Herrn Klouda und Herrn Zorn. Herzlichen Dank auch an Herrn Vögele, der uns die 
Möglichkeit bot, während der Festlichkeiten zum 40jährigen Bestehen des Vereins, 
verbunden mit einer Rang 3-Ausstellung, unsere Regionaltagung abzuhalten. Für den 
Besuch von Herrn Gerowski, und den damit verbundenen Vortrag über Vereinsfusionen 
und für die Erläuterungen zum Institut EMBL durch Herrn Müller in Rohrbach ein herzliches 
Dankeschön. 

Leider muss ich auch in diesem Bericht wieder meiner Verwunderung über den schwachen 
Besuch der Regionaltagungen Ausdruck verleihen. Selbstverständlich verstehe ich, dass 
die Termine nicht immer in Ihren Zeitplan passen, dennoch müsste sich im Verein eine 
Vertretung finden lassen, die den Tagungstermin wahrnehmen kann. Der Vereinsvorstand 
hat nach meiner Überzeugung auch eine Informationspflicht seinen Mitgliedern gegenüber. 
Dieser Pflicht kann er jedoch nur nachkommen, wenn er sich die Informationen bei den 
Tagungen verschafft. Lediglich die Weitergabe des Protokolls kann die Lösung nicht sein . 
Zudem bedeuten die Vorbereitungen zu den Regionaltagungen für den austragenden 
Verein und auch für den Regionalvertreter keinen geringen Arbeitsaufwand . Eine 
angemessene Teilnehmerzahl darf deshalb auch erwartet werden. 

In einigen Vereinen kam es zu Veränderungen in der Vorstandschaft.  
Herr Schwarz vom BSV Viernheim stellte sein Amt zur Verfügung. Neuer 1. Vorsitzender  
ist seit 13. April 2008 Herr Killian.  

Beim 1. Briefmarkensammlerverein Bruchsal stellte sich Herr Batsching nicht mehr zur 
Wahl. Herr Schöffler wurde zum neuen 1. Vorsitzenden gewählt. 
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Der BSV Eppelheim hat sich, wie bereits 2007 vermeldet, zum 31. Dezember 2008 
aufgelöst. Glücklicherweise wurde eine Übernahme der Mitglieder durch den Verein 
Heidelberg von Herrn Klouda angeboten, was auch von vielen Mitgliedern angenommen 
wurde. 

Für die neuen Aufgaben wünsche ich den neu Gewählten eine glückliche Hand. 

Den scheidenden Vereinsvorsitzenden wünsche ich alles Gute für die weitere Zukunft und 
möchte sie bitten, die neuen Vereinsvorsitzenden mit ihrer Erfahrung zu unterstützen und 
ihnen bei Bedarf helfend unter die Arme zu greifen und nicht mit Argusaugen zu 
beobachten, um sie zu kritisieren . Das Amt ist schwierig genug und es finden sich immer 
weniger Vereinsmitglieder, die bereit sind im Vorstand mitzuwirken . Selbst Politiker haben 
eine 100 Tage Schonfrist. 

Die letzten Tage und Wochen waren wieder verbunden mit dem Besuch einiger 
Weihnachts- bzw. Jahresabschlussfeiern, bei denen ich die Freude hatte, verdiente 
Mitglieder entsprechend auszuzeichnen. 

Für die Einladungen möchte ich mich ganz herzlich bedanken. Soweit es mir möglich ist, 
nehme ich die Termine gerne wahr. Haben Sie aber bitte Verständnis, dass ich nicht jeder 
Einladung nachkommen kann. 

Für das Jahr 2010 wünsche ich Ihnen allen viel Erfolg bei der Vereinsarbeit, viel Spaß und 
Freude bei unserem gemeinsamen Hobby, und dass wir uns immer bei bester Gesundheit 
wieder sehen. 

Franz Lasetzky 

Bericht der Region Süd-Baden für 2008 und 2009 
Die Jahre 2008 und 2009 sind Vergangenheit und hat mich mit vielen Terminen, die ich im 
nachfolgenden Bericht nicht alle aufführen kann, vollauf beschäftigt. Es hat mir Freude 
gemacht, alte Bekanntschaften konnte so gepflegt und neue geknüpft werden. Die 
wesentlichen und wichtigsten Anlässe sind nachfolgend aufgeführt. 

Auf Einladung des Regiopräsidenten Elsass, Herrn Albert Fillinger, wurde in Mulhouse zum 
Neujahrsempfang 2008 geladen. Mit zahlreichen Vereinspräsidenten aus dem Elsass, der 
Nordwestschweiz und dem Raum Süd-Baden konnte ich auf das neue Jahr anstoßen. 

Am 19 Januar 08 feierte der Freiburger Briefmarkensammler-Verein 1898 sein 110 
jähriges Jubiläum. Aus diesem Anlass wurden die befreundeten Vereinsvertreter aus der 
Regio, sowie die Vertreter des Landesverbands Süd-West zu einem Appero eingeladen. 

Die MMB-Messe Friedrichshafen, jeweils am dritten Sonntag im Januar 2008 und 2009 
wurde am LV-Stand gemeinsam mit dem Regionalvertreter Donau-Bodensee und Süd-
Baden betreut, wobei zahlreiche Gäste begrüßt werden konnten. 

Mit dem Besuch von Jahreshauptversammlungen mit diversen Ehrungen starteten die 
Jahre 2008 und 2009. Insbesondere hervorzuheben waren im Jahr 08 die Ehrungen von 
Bernd-Peter Thornton und Georg Bender vom Briefmarkensammler-Verein Zenith 1930 
eV Herr Thornton erhielt am Landesverbandstag in Fellbach für 22 Jahre als 1. 
Vorsitzender die LV Goldmedaille. Herr Bender für 33 Jahre als 2. Vorsitzender die BDPh 
Medaille in Vermeil. Beide traten nach dieser langen Vorstandstätigkeit nicht mehr zur 
Wiederwahl an. 
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Diverse Großtauschtage mit 8riefmarkenschauen wurden in diesen 2 Jahren von mir 
aufgesucht, und mit einer Ausnahme, von den Vereinen mit Erfolg durchgeführt. Auch die 
jeweiligen Frühjahrs- und Herbstregionaltagungen wurden von den jeweiligen Vereinen 
sehr gut vorbereitet. Dafür gebührt ihnen Dank und Anerkennung vom Regionalvertreter 
Süd-Baden. Die zahlreich erschienenen Vereinsvertreter waren mit der Organisation der 
Tagung und dem anschließenden Beiprogramm rundum zufrieden. 

Durch den Grenzbereich zu Frankreich und der Schweiz besteht in der Region Süd-Baden 
auch ein reger Kontakt zu den ausländischen Sammlerfreunden. Der gegenseitige Besuch 
der Jahreshauptversammlungen in der Regio ist eine Selbstverständlichkeit. So auch die 
jährliche Zusammenkunft der Vereinspräsidenten zur Dreiländer Regio-Phila und zum 
Basler Tag der Briefmarke. 

Ein Höhepunkt im Bereich Süd-Baden war ohne Zweifel am 4.September 08 die Marken 
Präsentation der "Alte Säckinger Rheinbrücke". Dank fachkundiger Unterstützung des 
Vereinsvorsitzenden Egon Gerteis, Vom Verein der "Briefmarkenfreunde Murg-Laufen-
burg" wurde die feierliche Veranstaltung im Säckinger Schlosspavilon zu einem vollen 
Erfolg. Da diese Marke eine Gemeinschaftsausgabe der Schweiz und Deutschland war, 
sind auch zahlreiche Honorationen aus der Schweiz angereist. So auch Bernadette Baltis, 
verantwortlich für die grafische Gestaltung der Gemeinschaftsausgabe. 

Zu einer großen und gelungenen Ausstellung wurde im September 08 nach St. Louis, im 
Elsass eingeladen. Namhafte Exponate aus dem Bereich Sport und Olympia mit 
Internationaler Beteiligung, sowie Medaillen in Gold, Silber und Bronze, sowie Fackel von 
vielen Olympiaden wurden gezeigt. 

Zum 85. Geburtstag von Dr. Heinz Jaeger im Jahr 2009, Ehrenvorsitzenden vom BDPh, 
LV, und BSB Lörrach, konnte ich bei einer Feierstunde zu der Dr. Jaeger geladen hatte, 
eine Urkunde mit Präsent vom Landesverband übergeben. 

Zum weiteren Grenzüberschreitenden Anlass lud der Regio Präsident Albert Fillinger zum 
alljährlich stattfindenden Regioausflug ein . Im Jahr 2008 führte uns der Ausflug zum 
Hartmannsweiler Kopf, ein im 1. Weltkrieg hart umkämpfter Kriegschauplatz. 

2009 führte uns nach La Petite Pierre im Nord Elsass oberhalb von Saverne. (siehe 
Südwest Aktuell Nr.236 Dezember) Mit ca. 120 zufriedenen Teilnehmern aus der Region 
gingen, Dank einer guten Organisation, erlebnisreiche Regioausflüge zu Ende. 

Die Ortsgruppe Breisach vom BSV Freiburg konnte 2009 ihr 20 jähriges Jubiläum feiern. 
Mit einer Vernissage im Museum in Breisach wurde am 4. November die Briefmarken-
Dauerausstellung eröffnet. Zahlreiche Gratulanten und Gäste erwiesen dem Jubilar die 
Ehre. Der Regionalvertreter überbrachte im Namen des LV ein Buchpräsent. 

Zu einer Briefmarken-Dauerausstellung im Museum am Burghof in Lörrach lud das BSB. 
Lörrach - Mitglied, Werner Leisinger, zur Vernissage am 19. November 09 ein . Werner 
Leisinger wurde vom Regionalvertreter zu diesem Anlass mit LV Verdienstmedalie in 
Bronze ausgezeichnet. Unter den Gästen konnte auch der Ehrenvorsitzende Dr. Jaeger 
begrüßt werden. Er hielt die Laudatio zu diesem Anlass. 

Zum Abschluss im laufenden Jahr 2009 hatte der ehemalige 2. Vorsitzende vom BSV 
Freiburg Zenith, Georg Bender, zu seiner 200. und auch letzten Auktion geladen. Ein 
volles Nebenzimmer im Vereinslokal bewies die Beliebtheit von Georg Bender. Auch viele 
Vereinsvorsitzende folgten seiner Einladung. 
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Mit einer Urkunde, ausgestellt vom LV Vorsitzenden Torsten Pelant, sowie einem 
Weinpräsent konnte der Regionalvertreter die Grüße vom Landesverband Süd-West 
überbringen. 

Allen Vereinsmitgliedern, welche sich aktiv an den Ausstellungen beteiligten, sei an dieser 
Stelle herzlich gedankt. Nur durch die Präsentation von den, mit viel Geduld und 
Fachwissen ausgestellten Exponaten, können wir unser Hobby, "Die Philatelie" der 
Öffentlichkeit zugänglich machen und somit auch Werbung für unsere Vereine und 
eventuell ein neues Mitglied gewinnen. 

Ich bedanke mich bei allen Vereinsvorsitzenden und dem gesamten Vorstand und 
Fachgebietsleiter vom Landesverband Süd-West für die gute Zusammenarbeit in den 
Jahren 2008/9. 

Ich wünsche allen weiterhin viel Freude an unserem gemeinsamen Hobby, Gesundheit 
und weiterhin erfolgreiche Vorstandstätigkeit. 

Karl Thamerus 

Bericht der Region Süd-Württemberg für 2008 und 2009 
Beim Nachdenken über diese Zeilen wird mir wieder bewusst wie schnell zwei Jahre 
vorüber gehen. Wir hatten zwei Jahre, die uns wieder mit vielen Dingen überrascht haben 
und das bei vielen von uns schon wieder in Vergessenheit geraten ist. 

Doch all diese Ereignisse haben uns nicht daran gehindert, dass in unserer Region mit 
aktiver und intensiver Vereinsarbeit, Vorstandssitzungen, Ausflügen und Reisen, 
Fachvorträgen, Grillfesten, Jahresabschlussfeiern, Tauschtagen, Briefmarkenschauen, 
Vereinsauktionen und Großtauschtagen ein erfolgreiches Jahr 2008/2009 zu Ende ging. 
Man sieht also, die Vereinsarbeit umfasst eine Vielzahl von Aktivitäten und 
Veranstaltungen die in einem Jahresbericht des Regionalvertreters nie umfassend 
dargestellt werden können. 

Hält man einen Rückblick auf die beiden vergangenen Jahre, so gibt es doch einiges zu 
berichten. Zu den Regionaltagungen (2008·) in Hechingen und Freudenstadt und (2009) in 
Schramberg und Balingen trafen sich die Vereinsvertreter um Informationen aus dem LV 
und BDPh zu bekommen oder selbst eigene Anliegen vorzutragen. Im Schnitt waren von 
den 24 Vereinen 21 Vereine anwesend. Leider gibt es auch Vereine die unentschuldigt 
fehlen. Den ausrichtenden Vereinen (2008) BF Hechingen und PhC Freudenstadt, sowie 
(2009) dem BSV Schramberg und BF Balingen möchte ich für die Durchführung der 
Regionaltagung nochmals recht herzlich danken. In Hechingen wurden wir in der Villa 
Eugenia mit einem Vortrag über Öffentlichkeitsarbeit/Marketing überrascht und in 
Freudenstadt konnten einige bei schönem Wetter vor der Regionaltagung noch über den 
großen Marktplatz gehen. In Schramberg durften wir die Autosammlung Steim mit über 
100 Oldtimern besichtigen und in Balingen hatten wir eine Führung im Waagenmuseum. 
Den vier Vereinen nochmals recht herzlichen Dank. 

Der 56. LV-Tag fand mit Wahlen am 26. April 2008 in Fellbach statt. Leider waren nur ca.  
75 % der Vereine anwesend. Dem neu gewählten Vorstand wünschen wir erfolgreiche 4  
Jahre im Amt. Die neue LV-Satzung trat an diesem Tag auch in Kraft.  
In den vergangenen 2 Jahren wurden wieder 3 Vereine aus unserer Region für die  
Werbung neuer Mitglieder belohnt, den Vereinen herzlichen Glückwunsch.  
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In 2008/2009 wurde bei je 17 Vereinen ein Tauschtag für die Öffentlichkeit abgehalten. 13 
Vereine hatten zusätzlich zum Tauschtag eine Briefmarkenschau durchgeführt. Die bei 
diesen Briefmarkenschauen gezeigten Exponate hatten zum Teil ein sehr hohes Niveau 
erreicht. Man erkennt hier, dass sich die Mitglieder der Vereine sehr viel Fachkenntnis 
angeeignet haben, und die Arbeit zum Wohle der Philatelie Früchte trägt. 

Bei einigen Vereinsveranstaltungen wurde wieder eine Österreich-Briefmarke mit eigenen 
Motiven aufgelegt. Ob daraus ein neues Sammelgebiet wird, sehen wir in der Zukunft. Das 
Thema Philatelie und Schule wird in unserer Region nur vom Tuttlinger Verein veranstaltet. 
Um bei der Jugend Interesse für die Philatelie zu wecken sind solche Projekte in den 
Schulen sicherlich sehr interessant. Leider sind keine weiteren Vereine in dieser Richtung 
aktiv. Allen Vereinen die sich mit Aktivitäten für die Öffentlichkeit hervorgehoben haben gilt 
mein besonderer Dank. 

Wenn man diese vielen Veranstaltungen aufzählt, sollte man selbstverständlich die vielen 
ehrenamtlichen Helfer nicht vergessen, die oft durch selbstlosen Einsatz und Engagement 
erst die Erfolge für die einzelnen Veranstaltungen möglich machen. Allen diesen Helfern 
möchte ich an dieser Stelle stellvertretend meinen herzlichen Dank sagen. 

Erfreulich ist auch, dass sich die Vereinsarbeit in den einzelnen Vereinen wieder aktiver 
gestaltet und dass bei Neuwahlen auch jüngere Vereinsmitglieder bereit sind, 
Vorstandsarbeit zu übernehmen. Dadurch werden einzelne verdiente Vereinsvorstände 
von der Sorge befreit, keinen geeigneten Nachfolger zu finden. Allen diesen Mitgliedern 
gebührt unser aller Respekt, dass sie ein Amt im Verein übernehmen, obwohl diese 
ehrenamtliche Tätigkeit zum Wohle unseres Hobbys mit zusätzlicher Arbeit in ihrer Freizeit 
verbunden ist. Leider hat sich bei zwei Vereinen kein Nachfolger gefunden, so dass der 
Verein Sonnenbühl und Rottenburg sich aufgelöst haben. 

Es freut mich deshalb ganz besonders, wenn verdiente Mitglieder in den Vereinen mit 
einer Ehrung bedacht wurden. So wurden in den abgelaufenen zwei Jahren in der Region 
folgende Ehrungen von mir ausgesprochen: 

In 2008 -7 LV 8 x Bronze, 5 x Silber, BDPh 7 x Bronze, 3 x Silber, 
in 2009 -7 LV 14 x Bronze, 1 x Silber, BDPh 8 x Bronze, 2 x Silber. 

Zum Abschluss möchte ich mich bei allen Vereinsvorständen und -mitgliedern für die 
geleistete Arbeit in den beiden abgelaufenen Jahren recht herzlich bedanken. Bedanken 
möchte ich mich auch im Namen der Vereine beim geschäftsführenden Vorstand und den 
Fachstellen für die großartige Unterstützung der Vereine bei deren Arbeit rund um die 
Philatelie. Ich wünsche Ihnen für die Vereinsaktivitäten und die Arbeit in den kommenden 
zwei Jahren viel Glück und Erfolg und freue mich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit 
im Zeichen der Philatelie. 

Siegfried Stoll 

Bericht der Region Pfalz für 2008 und 2009 
Wie die Zeit vergeht. Nun im April 2010 sind es schon zwei Jahre, seit dem ich das Amt 
des Regionalvertreters übernommen habe. 

Meinem Vorgänger gilt hier noch mal unser Dank für die geleistete Arbeit und wir 
wünschen Ihm alles Gute für die Zukunft. 
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In dem Jahr 2008 fanden 14 Großtauschtage statt, die auch weitgehend gut besucht 
waren. Auf vier Briefmarkenschauen konnten sich die Besucher einen Querschnitt über 
unser Sammelgebiet machen. 

Wieder einmal haben die Verantwortlichen des BSK Alzey in den Vororten Ober-Flörsheim 
und Erbes-Büdesheim während der Weinfeste sehr gute Ausstellungen auf die Beine 
gestellt. Einen Versuch unternahm der BMC Ludwigshafen, er stellte seine Briefmarken-
ausstellung in ein Einkaufzentrum und hatte Erfolg, konnten neue Mitglieder gewinnen. 

Besonders zu Erwähnen ist die EIBA 2008, eine Rang 3 Ausstellung mit Jugendklasse, 
zum 50. bestehen der Postwertzeichensammler-Gruppe Eistal, eine gelungene Veran-
staltung, 

Leider müssen wir in 2008 über eine negative Sache berichten. Drei Wochen vor dem 
offiziellen Termin wurde die Briefmarkenschau des BSV Speyer abgesagt. Durch eine 
bundesweite Veranstaltung hatte die Stadt, trotz Zusage und Vereinbarung, die Halle nicht 
freigegeben. Dies ist schlecht für uns und den ausrichteten Verein, so kann man keine 
neue Mitglieder gewinnen, schade für die gute Arbeit des Vereins. 

In 2009 fanden 16 Großtauschtage mit drei angegliederten Briefmarkenschauen (BMC 
Ludwigshafen, BSV NeustadtlHassloch und BSV Speyer) statt. Des Weiteren veranstaltete 
der BSK Alzey in Flonheim und Gau-Odernheim jeweils eine Briefmarkenschau. 

Als ein Großereignis 2009 muss man die "Phila Musica" eine Spezialausstellung zu den 
Themen "Musik und Tanz" in Worms erwähnen. Diese Weltausstellung wurde von der 
Arbeitsgemeinschaft Musik zu ihrem 50 jährigen Bestehen und dem 60. Jahrestages der 
Wiedergründung des BSV Worms veranstaltet. 

Während dieser Ausstellung fand auch die Herbstregionaltagung der Regionen Pfalz mit 
den Regionen Südhessen und Rheinhessen-Nahe aus dem Landesverband Hessen statt. 
Als Motivations-Beitrag konnten wir den BDPh Mitarbeiter, Referent für Öffentlich-
keitsarbeit Herrn Wolfgang Peschel gewinnen, der einen Vortrag hielt. Neue Wege müssen 
wir gehen. Die Zusammenarbeit mit den angrenzenden Regionen des Hessischen 
Verbandes, den hatte mein Vorgänger schon gepflegt, sind sehr gut. 

Die Regionaltagungen in 2008 und 2009 waren sehr gut besucht. Im April 2008 in Bad 
Dürkheim wurde Otto Schäffling verabschiedet und gleichzeitig zum Ehrenregionalvertreter 
der Pfalz ernannt. Die Herbsttagung 2008 fand in Kaiserslautern und die Frühjahrstagung 
2009 in Ludwigshafen statt, ganz in der Information der neuen Beitragserhöhung. Im 
September 2009 die Tagung in Worms mit den hessischen Freunde. 

Als besonderer Hinweis möchte ich jetzt für das Jahr 2010 auf den LV Tag in Neustadt 
hinweisen. 

Als Regionalvertreter darf ich mich bei den Regionsvereines und dem LV-Vorstand für die 
gute Zusammenarbeit bedanken. 

Wolfgang Zimmermann 

Bericht der Region Donau-Bodensee tür 2008 und 2009 

Die philatelistischen Jahre 2008 und 2009 waren in der Region Donau-Bodensee geprägt 
durch eine Vielzahl von Veranstaltungen, die den ganzen Reigen der Möglichkeiten 
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abgedeckt haben. Von der Werbeschau über Ein-Rahmen-Wettbewerbsausstellungen bis 
zur hochkarätigen Rang-3-Ausstellung (Aussage der Jury). Auch verschieden gestaltete 
Börsen luden die Philatelisten der Region und weit darüber hinaus ein, Ihre Sammlungen 
zu ergänzen und auch andere Bereiche kennenzulernen. 

Das größte Ereignis war mit Sicherheit das 125jährige Jubiläum des Vereins für 
Briefmarkenkunde Ulm/Neu-Ulm, das mit einer Rang-3-Ausstellung DANUBRIA'08 am 
Wochenende des 24. und 25. Mai 2008 gefeiert wurde. Nachdem sich der Verein im 
Namen zur bayerischen Nachbarstadt Neu-Ulm bekannt hat wurde diese Ausstellung im 
Edwin-Scharff-Haus der Stadt Neu-Ulm durchgeführt. Die Eröffnung erfolgte dann 
selbstverständlich durch den Oberbürgermeister der Stadt Neu-Ulm. Er sprach von einem 
"würdigen Rahmen" und einer "Hommage an die Landesgartenschau", die in diesem Jahr 
in Neu-Ulm stattfand. Der Vorsitzende des Ulmer Vereins war stolz. Konnte er doch 
Exponate von 46 Ausstellern aus ganz Deutschland zeigen. Die Aussteller präsentierten im 
Edwin-Scharff-Haus die ganze Vielfalt der Philatelie. So waren Ländersammlungen, 
thematische Motivsammlungen und postgeschichtliche Sammlungen zu sehen. Die Motive 
reichten von Zootieren über John F. Kennedy bis hin zu Sauriern und Schmetterlingen. 
Das Festwochenende wurde durch eine Briefmarkenbörse im Neu-Ulmer Stadtteil 
Gerlenhofen abgerundet. 

Im Laufe der beiden vergangenen Jahre fanden in der Region mehrere Großtauschtage, 
Briefmarkenschauen und Börsen der unterschiedlichsten Struktur und Größe statt. Hier 
zunächst eine Auflistung. Anschließend werde ich auf einzelne Veranstaltungen genauer 
eingehen. 

20.01.08 Friedrichshafen 18.01.09 Friedrichshafen 
02.03.08 Isny 25.04.09 Biberach 
19.04.08 Biberach 30.08.09 Meckenbeuren 
24.05.08 Ulm 08.11.09 Ulm 
01.06.08 Ravensburg 15.11.09 Leutkirch 
31.08.08 Meckenbeuren 05.12.09 Ravensburg/Baienfurt 
04.10.08 Laichingen 
16.11.08 Leutkirch 

Im Laufe des Jahres werden durch die einzelnen Vereine gerne Börsen durchgeführt. Die 
ungeschlagen beliebteste und größte Börse in unserer Region und darüber hinaus ist und 
bleibt Friedrichshafen mit seiner "Internationalen Börse für Münzen, Mineralien und 
Briefmarken", kurz MMB. Das Jahr hat kaum begonnen und schon hat man die 
Möglichkeit, sich nach neuen Schnäppchen in Friedrichshafen auf die Jagt zu begeben. 
Das sehr große und breit gefächerte philatelistische Angebot bietet sicher jedem Sammler 
genügend Gelegenheit, sich seiner Leidenschaft hinzugeben und seine Sammlung zu 
erweitern. Auch der philatelistisch nicht geprägten Begleiterin oder Begleiter bietet sich im 
Bereich der Münzen, Mineralien und des Schmucks sicher genügend Möglichkeit, den 
Aufenthalt mit dem einen oder anderen Prachtstück zu verschönern. 

Der Landesverband Südwest war mit den Regionalvertretern von Süd-Baden (Karl 
Thamerus) und Donau-Bodensee (Wolfgang Spranz) vertreten und wurden 2009 durch 
Uwe Decker dem 2. Vorsitzenden des LV tatkräftig unterstützt. Der LV-Stand wurde rege 
besucht, so dass es viele Gelegenheiten gab, die Vorteile einer Vereinsmitgliedschaft an 
die Besucher weiterzugeben. Wie in den vergangenen Jahren war auch der Mobile 
Beratungsdienst wieder im Einsatz und konnte vielen interessierten Besuchern mit Rat zur 
Seite stehen. Auch die Jugendarbeit des Vereins der Briefmarken- und Münzensammler 
Friedrichshafen wurde durch den Landesverband (Christian Helfert) unterstützt. 
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Als Gesamteindruck bleibt nur zu sagen: Die Börse in Friedrichshafen ist ein Muss für 
jeden Sammler im süddeutschen Raum. 

Wie man der Veranstaltungsliste entnehmen kann sind einige Vereine dabei, die Ihre 
Börse mit Briefmarkenschau regelmäßig jedes Jahr durchführen. Es ist für den Besucher 
eine Freude festzustellen, dass immer neue Exponate gezeigt werden, die die Vielfalt der 
Philatelie erst richtig zum Ausdruck bringen. 

Hier möchte ich den Verantwortlichen und Ihren Helfern ein ganz besonderes Lob 
aussprechen. Es gehört viel Liebe zur Sache, um mit diesem Enthusiasmus immer wieder 
neue Ideen einzubringen und umzusetzen. 

Als Beispiel sei hier die Ausstellung von Leutkirch am 15.11 .09 erwähnt, die mit großem 
Erfolg ein besonderes Augenmerk auf jugendliche Aussteller gelegt hat. Das Bild kann dies 
veranschaulichen: . 

Jeder Sammler von Briefmarken hat die eine oder andere Marke doppelt und verfolgt nun 
ein uns allen gemeinsames Ziel: Mit einem anderen Sammler einen Tausch 
durchzuführen. Hierfür bieten viele Vereine Tauschtage und Großtauschtage an, wie z.B. 
Biberach und Laichingen. Auch auf Börsen wird teilweise die Möglichkeit zum 
Briefmarkentausch geboten. Dazu stehen dann entsprechende Tauschtische zur 
Verfügung. 

Leider gibt es im Rahmen der Veranstaltungsplanung der einzelnen Vereine in letzter Zeit 
immer häufiger die Hinweise, dass eine feste Planung mit den Gemeinden sehr erschwert 
ist. Der Grund liegt in der Bildung von "Messegesellschaften" der Kommunen, die auf 
privatwirtschaftlicher und damit gewinnorientierter Basis die Hallen vermieten. In einen Fall 
ist der Mietpreis kurzfristig um 80% angehoben worden, so dass die Veranstaltung 
abgesagt und zu einem späteren Zeitpunkt in einer anderen Halle in einem anderen Ort 
durchgeführt werden musste. Ein anderer Verein erhält keine festen Terminzusagen und 
muss sich damit abfinden, kurzfristig eine Terminverschiebung akzeptieren zu müssen. 

Dies ist eine Entwicklung, die eine wirtschaftliche und planbare Durchführung von 
Briefmarkenausstellung immer schwieriger werden lässt. 

Die Vorsitzenden der Vereine haben sich im letzten Jahr zweimal zu den Regionaltagen 
getroffen. Ein wesentliches Element der Regionaltage ist die Kommunikation. Der 
Regionalvertreter, meistens unterstützt von einem Vertreter des geschäftsführenden 
Vorstands, berichtet über die Geschehnisse im BDPh und LV und nimmt von den 
Vorsitzenden der Verein oder deren Vertreter Anregungen, Anforderungen aber auch 
Beschwerden auf, um diese dann in den Vorstandssitzungen einzubringen. So konnte 
auch für die Region Donau-Bodensee schon manches erreicht werden. Wenn es auch 
nicht immer von heute auf morgen geschieht. Auch hier gilt: Gut Ding will Weile. 1

1 

Ergänzend zu den Diskussionen findet eine Informationsstunde statt. 

In den letzten Jahren konnten wir glücklicherweise den in unserer Region ansässigen 
Fälschungsspezialisten Jürgen Straub für immer neue Vorträge gewinnen. Hierfür möchte 
ich mich an dieser Stelle ganz herzlich bei Jürgen Straub bedanken. Auch für dieses Jahr 
und auch für das nächste Jahr sind schon weitere vielfältige Aktionen in Planung. Für die 
Unterstützung des LV-Vorstands möchte ich mich an dieser Stelle ebenfalls herzlich 
bedanken. Fragen und Anregungen als Ergebnis eines Regionaltages wurden so 
kurzfristig und inhaltlich abschließend abgeklärt, so dass es möglich war, diese Ergebnisse 
bereits im Bericht zum Regionaltag zu kommunizieren. 
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Nicht versäumen möchte ich es, mich beim GeschäftsHihrer des Leutkircher Vereins -
Günter Kuhlmann - für sein Engagement im Sinne der Vereinsgemeinschaft zu bedanken. 
Er ist der Urheber eines Werbefaltblattes, das von vielen Vereinen der Region aus dem 
südlichen Bereich als gemeinsamer Werbeträger genutzt wird. Dieses Faltblatt erscheint 
im November des aktuellen Jahres und enthält sämtliche Veranstaltungen der 
teilnehmenden Vereine des Folgejahres und wird bei jeder Veranstaltung zur Mitnahme 
ausgelegt. Eine sehr effiziente Möglichkeit, für alle Veranstaltungen mit einem großen 
Verbreitungsgrad Werbung zu machen. Die Finanzierung erfolgt im Wesentlichen durch 
Insertionen. Damit bleibt für den einzelnen Verein nur ein sehr geringer Restbetrag für eine 
sehr große Plattform 

Abschließend möchte ich noch einen Appell an all die Vereine richten: Besuchen Sie die 
Regionaltage. Denn hier haben Sie die beste Möglichkeit, umfassend über die Ereignisse 
im BDPh und im LV informiert zu werden. Sie können aber auch hier am Besten Ihre 
Anliegen einbringen, mit anderen Vereinsvertretern diskutieren und Ratschläge - wenn 
gewünscht - erhalten. Und beachten Sie bitte die Wünsche unseres Geschäftsführers 
(Adressänderungen, An-/Abmeldungen , Bestellungen). Denn diese helfen uns allen, mit 
möglichst wenig Aufwand den größten Nutzen für uns alle zu erreichen. 

Wolfgang Spranz 

Bericht des Geschäftsführers I Mitgliederverwaltung 
Ich möchte Sie nicht mit Aufzählungen von Veranstaltungen langweilen, die ich besucht 
habe, sondern allgemein aus der zurückliegenden Zeit berichten. Dort wo die 
Schwerpunkte meiner Arbeit lagen, was mir auffiel, und das Resümee daraus, dass 
möchte ich Ihnen vortragen. 

In meinem Ressort bin ich für die Mitgliederverwaltung des Landesverbandes zuständig. 
Was die An - Um - oder Abmeldung von Vereinsmitgliedern seitens der Vereine, wie aber 
auch des Bundes anbetrifft. Dieses geschieht sozusagen zweigleisig, einmal in manueller 
Form, das heißt, sie teilen mir per Post, ihre Änderungen im Bereich ihrer Mitglieder mit 
und ich lese diese dann in die Datenverwaltung Diva per Hand ein . Der zweite Weg ist die 
Datenverarbeitung über das Diva -Club ( Benutzer = die Vereine) über den elektronischen 
Datenweg zu mir in das Diva - Verbandssystem. ( Benutzer = der Verband ) Der 
geschilderte 2 Weg ist der sicherste Weg für die Vereine, wie auch für den Diva 
Beauftragten. Der Vorgang ist kostengünstig, da keine Telefon -oder Portogebühren 
anfallen. Der weitere Vorteil für die Benutzung von Diva - Club besteht darin, dass der 
Beauftragte in ihrem Verein auf einem Blick sehen kann, wie der Mitgliederstand ist. Wie 
die Anschriften der Mitglieder lautet, wann er Geburtstag hat und er kann mit einem Klick 
alle Vereinsmitglieder anschreiben und einladen. Ferner können sie mit dem System einen 
Tauschtag mit Personaleinsatz und Kosten aufziehen und sie sind in der Lage, eine 
Vereinsauktion kaufmännisch zu organisieren. Nicht zu vergessen sind die 
Berichtsablagen, Protokolle und schriftlichen Vorgänge, die oft mühevoll aktenmäßig 
abzuheften waren und oft nicht gefunden werden, weil sie irgend jemand ausgeliehen hat 
und vergaß, sie zurück zu geben. All das können sie mühelos mit Diva bewerkstelligen 
und noch vieles mehr. Es gibt sicher auch in ihrem Verein ein Mitglied, das sich daheim mit 
dem Computer beschäftigt und der gern bereit ist, diese Aufgabe zu übernehmen. Betonen 
möchte ich noch, das die Anschaffung der Diva Software vom Landesverband bezuschusst 
wird und dass sie mit dem Erwerb auch eine Telefonhotline erhalten, so dass, wenn mal 
etwas nicht gleich auf Anhieb funktionieren sollte, sie hier sofortige Hilfe per Telefon 
erhalten. 
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Im Arbeitskreis " Loseblatt Erneuerung", war ich aktiv beteiligt. Hier unter anderem für die 
Gestaltung der Formulare von der Zweckmäßigkeit bis hin zur Vorlage der digitalisierenden 
Überarbeitung. Im Internet können Sie alle nötigen Formulare auf der Homepage des 
Landesverbandes unter" Für Vereine" aufrufen, ausfüllen und direkt an die Geschäftsstelle 
senden, oder ausdrucken und dann per Post. versenden. Muster finden sie aber auch im 
neuen Loseblattordner, der ihnen im Herbst des letzten Jahres übergeben wurde. 

Viel Zeit wurde für die Erfassung der bisher manuell geführten Ehrungslisten des Bundes 
und des Landesverbandes in die nun digitale Führung unter Diva aufgebracht. Ebenso 
unsere Abfrage der Vereinsvorstände bei den Vereinen, die leider nicht alle beantwortet 
wurden. Hier waren und sind wir auf ihre Mitarbeit angewiesen. Sollten sie nun im neuen 
Loseblattordner feststellen, dass ihr Vorstand oder der Tauschtagen fälschlich aufgeführt 
wird, so greifen sie nicht gleich zum Telefon um sich lautstark zu äußern, sondern 
überprüfen sie erst, ob ihr Verein unseren Fragebogen ausgefüllt hat. Wenn nicht, geben 
sie uns ihre geänderten Vereinsdaten bekannt und wir übernehmen die neuen Daten, 
auch für die Homepage des LV. Alles kein Problem. 

Ein zeitlicher Schwerpunkt war die Integration der jugendlichen Sammler aus dem 
Landesring in den Landesverband. Hier kam es in der Anfangszeit zu leichten bis mittleren 
Irritationen, aber mittlerweile sind die Schwierigkeiten behoben und wir können getrost 
berichten, dass wir auch hier bald einen Schlussstrich ziehen können. Sollte trotzdem mal 
ein Fehler vorkommen, so rufen sie einfach an und der vermeidliche Fehler wird eliminiert. 

Unsere Mitgliederzahlen möchte ich nicht unerwähnt lassen. Hier klafft eine große Lücke 
zwischen Abgang und Zugang von neuen Mitgliedern. Mit anderen Worten, unsere 
Gemeinschaft von organisierten Sammlern wird unaufhaltsam kleiner. Eine wirksame 
Lösung habe auch ich nicht parat, aber gemeinsam sollten wir versuchen, hier dagegen zu 
steuern. Damit meine ich, dass wir den Jugendlichen und der Öffentlichkeit im Allgemeinen 
zeigen, dass auch wir unter anderem die elektronischen Medien in unserem Hobby nutzen 
und auch bei uns der Computer zum Einsatz kommt. Zeigen wir den Interessenten und 
den nicht organisierten Sammlern, was man alles mit dem Computer in unserem Hobby 
machen kann. Angefangen mit der Katalogisierung von vorhandenen Beständen, 
jährlichen Postausgaben und erarbeiten von Fehllisten. Ferner Vergleichslisten von 
Katalogpreisen zu Ausrufpreisen bei Auktionen bis zu erzielten Auktionspreisen, um so 
den netto Marktwert unserer Sammlung zu ermitteln. Eine sehr interessante Arbeit mit dem 
Computer ist die Selbstgestaltung von Albenblätter. Eine Betextung der Marke, um der 
Sammlung eine persönliche Note zu geben, aber auch sein Wissen über das Fachgebiet 
zu demonstrieren. Besuchen sie eine Ausstellung und sie werden feststellen, dass fast alle 
Exponate selbst von den Ausstellern gestaltet wurden. Aber in den Vereinsabenden wird 
darüber nicht, oder nur wenig gesprochen. Machen sie in ihrem Verein doch mal den 
Versuch, einen Sammler zu engagieren, der seine Sammlung bereits mit dem Computer 
gestaltet hat. Bitten sie ihn, ein Referat darüber zu halten, wie man so etwas macht und 
sie werden erstaunt sein, wie einfach das alles ist. Übrigens, wenn sie dann auf den 
Geschmack gekommen sind, um auch ihre Exponate selbst zu gestalten, werden sie in 
den Fachgeschäften feststellen, wie preiswert heute die dementsprechende Software dafür 
ist. Ein weiterer Vorschlag wäre, zum nächsten öffentlichen Großtauschtag bitten sie den 
Referenten, oder die Referentin an einem gut einzusehenden Platz den interessierten 
Gästen zu zeigen, wie man ein Albumblatt mit dem Computer erstellt. Zeigen sie den 
Besuchern, dass man seinen geliebten Sport, seine Geschichtskenntnisse, seine 
politischen Neigungen, oder seine Garten- und Pflanzenkunde auch beim sammeln von 
Briefmarken erweitern und vertiefen kann. Sagen und zeigen sie den Besuchern, wie 
vielseitig unser Hobby ist. 
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Wir sind keine Randgruppe von Außenseitern die sich über eine Zacke streiten können 
und den Zug der Zeit verpasst haben. Wir werden mit unserem Hobby auch die 
Sozialstrukturen nicht verändern, aber unsere Vereine geben vielen Mitgliedern einen 
freizeitlichen Sinn und Inhalt. Das gilt es zu erhalten. Wir alle sammeln Briefmarken weil 
wir darin einen Ausgleich und eine innere Balance finden. Nehmen wir die jetzige 
Entwicklung als Aufgabe an, wir werden sie meistern. 

Das ist mein letzter Bericht, den sie von mir als Geschäftsführer lesen. In der 
Novemberausgabe der Südwest Aktuell habe ich mich bereits von Ihnen verabschiedet, 
da ich aus gesundheitlichen Gründen das Amt niederlegen muss. Ich wünsche Ihnen alles 
erdenklich Gute, viel Erfolg bei ihrem, unserem Hobby und eine gehörige Portion 
Gesundheit. 

Helmut Gerowski 

Bericht Fachbereich Ausstellungswesen 
In den abgelaufenen beiden Berichtsjahren ist die Anzahl der Ausstellungen leicht 
zurückgegangen . Dies ist ein Trend in ganz Deutschland und hat verschiedene Ursachen. 
Gegenüber anderen Verbänden liegt der Südwesten mit über 120 Ausstellungen in zwei 
Jahren weit an der Spitze. Hinzu kommt noch eine beachtliche Zahl an Großtauschtagen. 

Einen Zuschuss aus den Mitteln der Stiftung für Philatelie und Postgeschichte erhielten die 
Veranstalter von 107 Briefmarkenschauen und offenen Klassen, 4 Ein-Rahmen-
Ausstellungen , 5 Wettbewerbsausstellungen im Rang 3 und die Wettbewerbsausstellung 
SÜDWEST im Rang 2. Der Stiftung und dem Landesverband sei an dieser Stelle für die 
finanzielle Unterstützung ein herzliches Dankeschön ausgesprochen. 

Ausstellungen bleiben immer noch das Schaufenster der Philatelie und währen ohne 
finanzielle Unterstützung in der heutigen Zeit kaum durchführbar. Auch der Handel und die 
Post währen ohne Ausstellungen arm bestellt, denn die Glanzzeiten der Messen sind 
vorbei. Es zeigt sich aber auch bei vielen Vereinen eine Überalterung und damit die 
fehlende Muskelkraft beim Aufbau und Durchführung einer Ausstellung. 

Die gezeigten Exponate bei den Wettbewerbsausstellungen hatten ein sehr hohes Niveau. 
In Ulm, Eisenberg, Schwieberdingen, Bietigheim und Trochtelfingen konnten repräsen-
tative Wettbewerbsausstellungen im Rang 3 durchgeführt werden. Die SÜDWEST 2008 in 
Fellbach knüpfte an die großen Vorgänger im Verbandsgebiet an. Vor allem das 
Rahmenprogramm in der Fellbacher Schwabenlandhalle konnte sich sehen lassen und bot 
eine breite Palette sinnvoller Freizeitaktivitäten. 

Einen bitteren Beigeschmack hatte die kurzfristige Absage der Rang-3-Ausstellung die von 
den Kornwestheimer Briefmarkenfreunde bei der Internationalen Briefmarkenbörse in 
Sindelfingen durchgeführt werden sollte. Es war die erste derartige Absage einer 
Briefmarkenausstellung im Rang 3 seit Bestehen des Landesverbandes. Der Grund hierfür 
liegt an den übertriebenen Forderungen an Rahmenausleihgebühren durch den 
BDPh/Stiftung. Bei den Verantwortlichen fehlte es an Fingerspitzengefühl, und dem 
Ausstellungswesen insgesamt wurde Schaden zugefügt. Es bleibt abzuwarten, welche 
Auswirkungen dies auf die Internationale Briefmarkenbörse Sindelfingen hat, die in den 
zurückliegenden 27 erfolgreichen Jahren mit zahlreichen Rang-3-Ausstellungen sowie 
Ausstellungen im Rang 2 und 1 eine vielbeachtete Plattform bot. 
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Eine zusätzliche starke Belastung für die Fachstelle Ausstellungswesen des Landes-
verbandes war die Durchführung der bilateralen deutsch-spanischen Ausstellung im Rang 
1, die SÜDPOSTA 2008 bei der Internationalen Briefmarkenbörse in Sindelfingen. Die 
Durchführung dieser BDPh-Veranstaltung übernahm der Landesverband Südwest mit 
tatkräftiger Unterstützung des Philatelistischen Clubs Markgröningen. Mit der SÜDPOSTA 
2008 wurde nach 11 Jahren wieder eriolgreich eine Rang-1-Ausstellung im 
Verbandsgebiet durchgeführt. Für den BDPh war es eine preisgünstige bilaterale 
Ausstellung, die ein breites Publikum fand. 

Bei den Juroren des Landesverbandes gab es einige Änderungen, bedingt durch Alters-
und Krankheitsgründen. In den Kreis der "Eremitierten Juroren" wurden die langjährigen 
Mitarbeiter Dr. Hans-Georg Meißner, Egon Heim, Andreas Hofer und Wolfram Rögler 
aufgenommen. Aufgestiegen als Rang-1-Juroren sind Peter Reher und Angelika Dunda-
Schubert. Neu aufgenommen für Rang 3 wurde Pascal Möller aus Köngen. 

Bei den Weiterbildungsseminaren in Schwieberdingen beteiligten sich erneut Juroren der 
Landesverbände Südwest und Bayern, sowie des Landesringes Südwest. Auch Juroren 
unseres Landesverbandes wurden zur Weiterbildung nach Bayern eingeladen. Ein gutes 
Verhältnis besteht mit den Juroren der Jugend. Weiterbildungsseminare wie in 
Schwieberdingen durchgeführt, sind für Juroren besonders wichtig, um Informationen, 
Eriahrungsaustausch und die Feinabstimmung bei den Bewertungen zu erhalten. 

Zahlreiche Anmeldungen von Tauschtagen und Ausstellungen liegen bereits für die jahre 
2010 und 2011 vor. Allen ehrenamtlichen Helfern, den Rahmenverwaltern, den Juroren 
und Organisatoren sei an dieser Stelle für den vielfachen Einsatz nochmals gedankt. 
Gemeinsam bewältigen wir sicher auch die Aufgabe der Zukunft. 

Walter Marchart und Götz Schneider 

Fachbereich Fälschungsbekämpfung I Mobiler Beratungsdienst 
Die abgelaufenen Jahre 2008 und 2009 waren für den Mobilen Beratungsdienst wieder mit 
sehr viel Arbeit verbunden. 

Immer mehr Vereine haben die Nützlichkeit der kostenlosen Einrichtung des LV-Südwest 
erkannt, welche einmalig im Bund Deutscher Philatelisten ist. Und fordern den MB an. 

Im Jahr 2008 war der Mobile Beratungsdienst bei 26 Veranstaltungen anwesend, dabei 
wurden 581 Beratungen durchgeführt. Im Jahr 2009 waren es 29 Einsätze mit 528 
Beratungen. Eine beachtliche Leistung, welche die Mitglieder des MB vollbracht haben. 

Der Schwerpunkt der Beratungen lag auf manipulierten und falschen Marken, Stempel, 
Belege und Ganzsachen, etc die sehr oft aus dem Internet bezogen wurden. 

Leider wurden auch durch Aufgabe des Hobbys "Briefmarken sammeln" viele 
Verkaufsberatungen durch geführt. Da versucht der MB mit seiner Beratungstätigkeit 
entgegenzuwirken und zum weiter sammeln zuraten . 

Der MB konnte sich um drei neue Mitglieder verstärken, was sehr erireulich ist. Somit ist 
die Zahl auf 16 angestiegen. 

Das Fortbildungsseminar wurde jeweils im Oktober unter der Organisation von dem 
Seminarleiter Herrn Lichtenstein, dem ich hiermit meinen Dank aussprechen möchte, 
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abgehalten. Es waren wieder interessante Beiträge von den jeweiligen MB-Mitglieder zu 
hören. 

Im Jahr 2008 fand eine Aussprache mit den Vorsitzenden des ABHV Württemberg Herrn 
Hirschke statt, der als Gast zu dem Seminar geladen war. Diese Aussprache brachte für 
beide Seiten neue Erkenntnisse. 

An dieser Stelle möchte ich mich bei den Mitgliedern des Mobilen Beratungsdienstes für 
ihre geleistete Arbeit bedanken. 

Wichtig ist es bei der Anforderung des MB den Anmeldeschluss einzuhalten: 

1.0ktober 
für die Veranstaltung die im ersten Halbjahr des darauf folgenden Jahres stattfindet. 

1. Mai 
für die Veranstaltung welche im 2. Halbjahr des laufenden Jahres stattfinden. 

Für die Veranstalter ist es ratsam den MB in der Presse anzukündigen, und auf die 
kostenlose Tätigkeit hinzuweisen. Das hat den Vorteil, dass auch nicht organisierte 
Besucher den Weg zu der Veranstaltung finden. 

Das Formular zur Anforderung des MB kann von der Homepage des LV unter 
www.briefmarken-suedwest.de (Link für Vereine) oder über den Regionalvertreter bezogen 
werden. 

Klaus Heinrich 

Bericht Fälschungsbekämpfung I Forschung und Literatur 
Im Jahre 2007 begonnen - 2008 fortgesetzt, die Aufarbeitung der falschen Stempel aus 
dem Nachlass "Blüm". Während ich noch am Arbeiten war, sind die ersten Stück bereits 
auf dem Markt aufgetaucht. Eigentlich klar, denn das Zeugs hat Geld gekostet, und soll ja 
an ahnungslose Sammler weiterverkauft werden. In den jeweiligen Vorträgen von mir 
"Dem Fälscher auf der Spur" wurde aktuell darauf hingewiesen. 

Sindelfingen 2008 war wieder arbeitsreich, aber gut. Das Team hat gut zusammen 
harmoniert, man hat sich verstanden und ergänzt. Die Vorträge von Udo Fleiner und mir 
sind bei den Sammlern gut angekommen. Das Vortragsforum hierfür war immer gut 
besetzt. Neu bei den Vorträgen ist Claus Petry aus Hamburg. Auch er hatte ein "volles 
Haus". Claus Petry hat auch auf meinen Wunsch hin am Beratungsstand "Echt - Falsch" 
geschnuppert; er hat gute Arbeit geleistet. 

Vorträge im Gebiet des LV zu dem aktuellen Thema, seit Jahren ein Renner: "Dem 
Fälscher auf der Spur". Immer wieder neu, immer andere Zusammensetzung - sind bei den 
Vereinsmitgliedern gut angekommen. Abschließende Diskussionen zu den aufgezeigten 
Bildern/Erklärungen lassen dann bei den Zuhörern den "aha-Effekt" erscheinen. 

Sindelfingen war auch 2009 der Abschluss des Arbeits-Jahres, wie immer mit dem 
bewährten Team, das sehr gut zusammen harmoniert: Dank an Udo Fleiner, Rolf Tworek 
und Gerhard Weber. Unterstützt wurden wir von Claus Petry, der auch im Forum mit einem 
Vortrag dabei war, und wie Udo Fleiner und ich wieder vor "vollem Haus" arbeiten konnten. 
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Forschung und Literatur 

Was sich bereits 2007 abgezeichnet hat, wurde 2008 bestätigt; die Nachfrage zu 
philatelistischer Literatur ist rückläufig. Nur wenige Anfragen kamen bei mir an, aber es 
konnte in allen Bereichen zufriedenstellende Auskunft gegeben werden. 

Dagegen gab es viel Arbeit in der Vorbereitung und Durchführung zu Sindelfingen. Die 
Info-Stände der Arbeitsgemeinschaften wie auch die Tagungen im Hotel Mercure waren zu 
koordinieren und zu betreuen. Alles ging reibungslos über die Bühne - gut so. Die 
Veranstaltung Sindelfingen 2009 ist schon in Vorbereitung, der Andrang der 
Arbeitsgemeinschaften ist groß, nicht alle Wünsche können erfüllt werden, denn es gibt 
wie in den Vorjahren 35 Info-Stände. Leider. 

Bereits 2008 hatte ich einen Rückgang der Nachfragen zu Arbeitsgemeinschaften und 
spezieller Literatur zu verzeichnen. Dies war im Jahre 2009 nicht anders. Gerade mal zwei 
Sammler hatten Anfragen zu ArGen und zu Fachliteratur - das war's! 

Währe hier nicht die immense Aufgabe mit Sindelfingen, würde ich geradezu auf dem 
"Trockenen" sitzen. Sindelfingen beschäftigt mich nun seit Jahren das ganze jahr über, 
sind hier doch 35 ArGen zu betreuen und zu koordinieren, die Info-Stände einzurichten 
und die Plazierungen vorzunehmen. Zusätzlich immer ca. 10 Tagungen zu bearbeiten, 
Tagungsräume reservieren und diese jeweils mit dem Hotel abzustimmen. 

Prüfwesen 

Anfragen zum Prüfwesen waren erneut zu bearbeiten. Primär ging es um nicht besetzte 
Prüfgebiete, Altsignaturen von Prüfern, sowie um die Bedeutung und Stellung des 
Prüfzeichens. Probleme ergaben sich beim Anfertigen von Prüfsendungen und deren 
sinnvollem Versand. Alle Anfragen konnten erklärt und somit erledigt werden. 

Jürgen Straub 

Bericht Fachbereich Öffentlichkeitsarbeit und Weiterbildung 
2008/2009 
In den beiden vergangenen Jahren wurde ich als Fachbereichsleiter zu allen 
Vorstandssitzungen des LV-Südwest eingeladen und habe diese Termine auch 
wahrgenommen, Dadurch erfuhr ich aus 1. Hand die Vorhaben und Probleme, die sich mit 
der Planung und Durchführung der Aktivitäten des Landesverbandes Südwest verbanden. 
Und das war bei Leibe nicht wenig. Gemeinsam mit den Vorstandsmitgliedern wurden 
Lösungen erarbeitet und manche gute Idee in die Tat umgesetzt. 

Die Pflege der Homepage des Landesverbandes ist eine ständige Beschäftigung. Durch 
die Abfragen durch den Geschäftsführer im Jahre 2008 erhielten wir eine ganze Menge 
Änderungen. Leider kamen diese erst bei mir Mitte 2008 an, sodass die Änderungen für 
manchen erst sehr spät sichtbar eingepflegt werden konnten. Ich erhielt Ausdrucke aus 
dem DIVA-Programm, diese musste ich mit den Internetdaten abgleichen, die Änderungen 
in eine Word-Datei schreiben und diese an unseren Web-Master Detiev Moratz schicken, 
der diese vorgefertigten Texte dann noch kopiert und einpflegt. 

Neben dieser permanenten Arbeit waren die beiden Briefmarkenbörsen in Sindelfingen 
2008 und 2009 für unseren Verbandsauftritt vorzubereiten und durchzuführen. 
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2008 hatten wilr ein Gewinnspiel mit einem Coupon, auf dem die richtige Antwort 
anzukreuzen war. Wer die richtige Antwort hatte, durfte in unserer Losbox ein Los ziehen 
und konnte sofort sehr schöne Sachpreise (oder einen unsere sehr begehrten 
Druckbleistifte) gewinnen. Ein herzliches Dankeschön unserem 2. Vorsitzenden Uwe 
Decker, der wirklich tolle Sachpreise organisiert hat! 

Nachdem 2009 der Vorstand ein Glücksrad erworben hat, wurde das neue Gewinnspiel 
noch etwas professioneller: wer (mal wieder) den Coupon richtig ausgefüllt hatte, durfte an 
unserem Glücksrad drehen - was sehr öffentlich wirksam war! Auch hier wurden die 
Gewinne sofort ausgegeben (unser Vorrat an Druckbleistiften ging dem Ende entgegen!). 
Auch 2009 hatte Uwe Decker hervorragende Sachpreise organisiert! 

Es war auch unser 2. Vorsitzender, der in den beiden Jahren die Adressen - die wir durch 
die Teilnahmekarten erhielten - auswertete. Die Essenz wurde an die entsprechenden 
Vereine weitergegeben. Vor Ort haben wir in den beiden Jahren mehr als 20 
Direktaufnahmen von Neumitgliedern zu verzeichnen. 

Der Empfang zum "Tag der Briefmarke" verzeichnet zunehmendes Interesse bei den 
Vereinen. War 2008 schon gut besucht, stieg die Zahl der Teilnehmer 2009 noch einmal 
deutlich! Schön, wenn Arbeit durch Teilnahme belohnt wird! 

Ein Schwerpunkt in 2009 war die vollkommene Neuerstellung eines Loseblatt-Handbuches 
LV-Südwest. Federführung hatte Dittmar Wöhlert, der damit wohl die meiste Arbeit hatte. 
In einem "Arbeitskreis Loseblatt", dem ich auch angehörte, wurden die Grundlagen und 
später dann auch die entsprechenden Rubriken und Inhalte erstellt. Inzwischen hat jeder 
Verein eines in ausgedruckter Form. Auf unserer Homepage ist es - so oft wie möglich 
aktualisiert und passwortgeschützt - für unsere Vereine zugänglich. Aktualisierungen 
können Sie direkt von dort downloaden oder mit dem entsprechenden Formular, das Ihnen 
Anfang 2010 zuging - als Papierausdruck anfordern. 

Die SÜDWEST 2008 in Fellbach wurde durch den Fachbereich Öffentlichkeit durch aktive 
Werbung in der Südwest aktuell unterstützt (in der Märzausgabe mit einem Titelbild) . 
Gleichzeitig wurde der 56. LV-Tag dort durchgeführt. Es war eine große Aufgabe für den 
Ausrichter und wurde mit Erfolg gemeistert. 

Die Südwest Aktuell nimmt nach wie vor den größten Platz in meiner Arbeit für den LV-
Südwest ein. Sowohl die Anzeigenbeschaffung, als auch die langwierige Vorbereitung, bis 
so ein Heft "steht" kosten viel Zeit und oft Nerven. Zum Glück erhalte ich seitens des 
Vorstandes - und hier speziell von Torsten Pelant - jegliche Art von Unterstützung. 

Immer öfter kommen Texte und Bilder von den Vereinen - super! Davon lebt unser Heft, 
denn es soll ein Bindeglied zwischen Verein und Verband sein! Bitte auch künftig dran 
denken: Texte als Word.doc und nicht als docx-Dokumente und Bilder als JPG-Formate! 

Auch die Inserate durch unsere Vereine helfen mit, unsere Verbandszeitschrift am Leben 
zu erhalten und sind gleichzeitig ein guter Multiplikator für die Öffentlichkeitsarbeit der 
Vereine. Denn unser Heft wird gelesen - wie mir sehr oft mitgeteilt wird (und wie ich auch 
aus Schwalmtal schon gehört habe)! 

Auch unseren gewerblichen Inserenten sei ein herzliches Dankeschön gesagt, denn durch 
die Inserate unterstützen sie die Arbeit des LV-Südwest! Allen, die sich bislang noch nicht 
durchgerungen haben zu inserieren kann ich versprechen : es tut nicht weh! 

Walter Marchart versorgt mich immer rechtzeitig mit den "Anmeldungen für eine 
Veranstaltung", aus denen ich den Terminkalender gestalte. Bitte achten Sie beim 
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Ausfüllen des Formulares darauf, dass alles gut lesbar ist, die Postleitzahl und 
Vereinsnummer drauf steht, und die richtigen Felder angekreuzt sind. Sie ersparen mir 
dadurch viel unnötige Arbeit! 

Unserem Web-Master Detlev Moratz möchte ich danken: nicht nur für die Umsetzung 
meiner Änderungswünsche des Internet-Auftrittes, sondern auch für seine Beiträge zur 
Südwest Aktuell, die so etwas von der großen weiten Welt in unser Verbandsblatt bringen! 

Und einem möchte ich ganz besonders danken. Er hat zwar durch die Satzungsänderung 
keine Fachstelle mehr inne, leistet aber nach wie vor hervorragende Arbeit. Daher möchte 
ich seinen Bericht als eigenständigen Bericht direkt im Anhang bringen. Er sorgt durch 
seine Arbeit dafür, dass der Begriff "Weiterbildung" mit Leben erfüllt ist. Vielen Dank, 
unserem "Mr. Seminare" - Dietrich Lichtenstein! 

Christian Klouda 

Seminare 
Rückblick auf 2008 
In SÜDWEST AKTUELL 232 (Dez. 2008) wurde auf die positive Einstellung des 
Landesverbandes hingewiesen, den Vereinen zu helfen, die Vereinsarbeit leichter, 
effizienter oder sogar schwungvoller zu bewältigen dank neuer Informationen und 
Anregungen. Dies galt rückblickend insbesondere für das Seminar "Philatelie und Schule / 
Philatelie und Jugend" im Februar 2008. In nahezu allen Vereinen "leidet" die 
Jugendarbeit. Einerseits fehlen die Leiter / die Verantwortlichen für die gewiss nicht leichte 
Jugendarbeit, andererseits mangelt es auch an interessierten Jugendlichen und es stört 
die Fluktuation in den Gruppen. Angesichts dieser Fakten müsste wohl ein "JAHR DER 
JUNGENDARBEIT" initiiert werden, an dessen Ende erfolgreiche Leiterinnen / Leiter über 
ihre Ideen, ihre "Rezepte" berichten sollten und die resignierenden oder gar resignierten 
Vereinsvorstände mit ihren Gedanken und Erfahrungen mitreißen könnten. Der LV stellte 
sicherlich das Forum hierfür! 

Auch die jährlichen Seminare zur Schulung der Juroren und der Mitarbeiter des Mobilen 
Beratungsdienstes dienen letztlich der Vereinsarbeit. Die fundierte Beurteilung der 
Exponate und die Beratungen bei philatelistischen Veranstaltungen wirken sicherlich in die 
Vereinsarbeit hinein - und sind so auch ein Stück Öffentlichkeitsarbeit über die Enge des 
Vereins hinaus. 

Die Unterstützung / die Förderung kommender Vereinsvorstände wurde auf 2009 zurück 
gestellt, zumal die Wahlen beim Landesverbandstag große personelle Veränderungen 
ergaben und den Neuen Einarbeitungszeit zugestanden werden musste. Die im November 
2008 versandten Einladungen zu zwei Seminaren in Schwäbisch Gmünd-Zimmern 
belegen jedoch wiederum meine Aussage in SÜDWEST AKTUELL: Der Landesverband 
hilft / fördert / unterstützt. 

Nach dieser Rückschau auf das Jahr 2008 folgt nun die 
Betrachtung der Arbeit im Jahr 2009. 
Ergebnis in Kurzform: Alles wie gehabt! Auf die Einladungen zu den 2 Seminaren Der LV 
im Dienste der Vereine und Vielfalt der Öffentlichkeitsarbeit meldeten sich zunächst so 
wenige Vereinsvertreter, dass auf vielfältige Weise versucht werden musste, weitere 
Damen und Herren zum Kommen zu animieren. In diesem Zusammenhang erfuhr ich, 
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dass (zumindest) in zwei Vereinen die Ausschreibungen den Vereinsmitgliedern 
gegenüber geradezu verschwiegen werden. Diese Feststellung ist nicht repräsentativ, aber 
ein Alarmzeichen für mangelnde Verantwortung dem Verein gegenüber! Warum solch ein 
Verhalten? Einige Zeilen höher lesen Sie "Der Landesverband hilft I fördert 
unterstützt" und Sie kennen meine Aussage, dass bei Regionaltagungen über Teilnahme 
und Themen künftiger Seminare gesprochen werden soll, um Ihren Anliegen besser 
gerecht werden zu können . 

Überraschen Sie den Landesverband mit einer Flut von Anmeldungen zu den 
Kurzseminaren während der Landesverbandsausstellung Südwest 2010 in Bruchsal: 
Einführung in das DIVA-Club-Programm I Das DIVA-Club-Programm für Fortge-
schrittene und Datenschutz in der Vereinsarbeit. Ihre Vereinsarbeit kann dadurch 
erleichtert werden - und es bleibt mehr Zeit für Ihr 1unser Hobby PHILATELIE. 

Dietrich Lichtenstein 

Bericht des Jugendvertreters 

Liebe Sammlerfreunde, 

im Berichtszeitraum 2008/2009 konnte ich die Belange der Jugendarbeit in den LV-
Vorstandssitzungen vertreten. Am Seminar "Philatelie und Schule 1 Philatelie und Jugend" 
am 23.02.2008 gestaltete ich gemeinsam mit Frau Anette Hecker-Köhler einen Workshop 
und am Seminar "Der LV im Dienste der Vereine" am 25.04.09 beteiligte ich mich mit 
einem Vortrag über Jugendarbeit. 

Die in den letzten Jahren aufgetauchten Fragen zur Integration des Landesringes in den 
Landesverband konnten - hoffentlich zufriedenstellend- gelöst werden. Verschiedene an 
der Jugendarbeit interessierte erwachsene Sammler wurden an die entsprechenden 
Jugendregionalvertreter bzw. Jugendfachstellenleiter weitervermittelt. Das Kapitel ,,3.5 
Jugendarbeit" im LV-Handbuch wurde mit Hilfe erfahrener Jugendgruppenleiter 
überarbeitet. Dieses kurze Kapitel lohnt einen Blick - schauen Sie doch einfach einmal 
hinein! 

Finden konnte man mich in den vergangenen Jahren am Jugendstand verschiedener 
Veranstaltungen von Friedrichshafen bis Sindelfingen. 

Gerne beantworte ich auch Ihre Fragen zur Jugendphilatelie 1Jugendarbeit oder vermittle 
Ihnen einen Ansprechpartner in Ihrer Region. 

Christian Helfert 
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LV Südwest. Dittmar Wöhlert. In den Apfelgärten 11.  
67280 Ebertsheim  Schatzmeister 

Dittmar Wöhlert 

An die In den Apfelgarten 11. 67280 Ebertsheim 
Delegierten des LV-Tages in Neustadt/Weinstraße Telefon: 06359/840097 

Email: dittmar.woehlert@briefmarken-suedwes\.de 

Antrag auf Beitragserhöhung 

Der Vorstand des Landesverbandes Südwestdeutscher Briefmarkensammlervereine e. V. bittet den LV-Tag um 
Zustimmung zu folgendem Antrag : 

"Der an den Landesverband abzuführende Beitrag beträgt ab dem Jahr 201117.50 € je gemeldetem Mit glied und 
8.75 € je gemeldetem Familienmitglied. Die Beiträge für gemeldete Jugendliche liegen in der Verantwortung des 
Landesrings und sind von diesem Antrag nicht betroffen." 

Begründung: 

Die BDPh-Hauptversammlung hat am 20.09.2009 beschlossen, den BDPh-Beitrag ab dem Jahr 2011 von derzeit 
8,50 € auf 12,00 € (bzw. 4,25 € auf 6 € für Familienmitglieder) zu erhöhen. Über die Erhöhung haben wir Sie 
bereits in unserer Verbandszeitschrift "SÜDWEST AKTUELL" und in den Regionaltagungen ausführlich informiert. 
Leider sind wir als LV gezwungen die Beitragserhöhung an unsere Mitgliedsvereine weiterzugeben, da sich durch 
die Beitragserhöhung des BDPh für den Landesverband nicht gedeckte Mehrausgaben von zur Zeit jährlich ca . 
31.000 € ergeben würden. 

Walddorfhäslach, 21.01.2010 

gez. Torsten Pe lant gez. Dittmar Wöhlert 
1. Vorsitzender Schatzmeister 
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Verein der Briefmarkenfreunde 
Nürtingen/Neckar e.V. 

Milgli.od des Landos'Iertands Südwestdeutschof 
BriefmatkertSammler.verefne B.V. (Nr. 091121) 

im Bund OelAscher Philatelisten e.V. 

L ••••••1 Vorsitzender 
Siegfried 51011 
Falkenweg 15 

Vet d Briefmat!Ulnfrevnde eV D~72663 Gcoßbettlinoen POStfach 29 0-72663 Großbeltlingen 
Tel.: 049 (0) 7022-48811 ~ Landesverband Südwestdeutscher Fax: 049 (0) 7022-49660 'hr.I_,nl.d... 

E-Mail: info@vdb·nuertingen.de .. I.o.2.....' ltIo4Briefmarkensammler-Vereine e.V. ,...... 
Torsten Pelant, l.Vorsitzender 
Fichtenstraße 3 
72141 Walddorfhäslach 

Großbettlingen, 28.04.2009 

Antrag zur Ausrichtung des Landesverbandstag 2012 

Lieber Torsten, 

der Verein der Briefmarkenfreunde NürtingenlNeckar e.V. hat beschlossen den Landesverbandstag 
2012 in Nürtingen auszutragen. 

Er stellt hiermit den Antrag und bittet um Zusage zur Ausrichtung des Landesverbandstages 2012. 

Zum 30-jährigen LV-Jubiläum war der Landesverbandstag in Nürtingen. Dies war für uns auch 
Anlass genug, um nach 30 Jahren zum 60-jährigen Jubiläum des LV wieder den 
Landesverbandstag auszurichten. 

Gespannt erwarten wir die Zusage, damit mit den Planungen begonnen werden kann. 

Mit freundlichen Sammlergrüßen 

~ 
Siegfried Stoll 
l. Vorsitzender 
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